
COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO JACUTINGA E SUB-BACIAS 
CONTÍGUAS MEMÓRIA REUNIÃO CONSELHO CONSULTIVO 

LOCAL: Sala de reuniões SDR - Concórdia
DATA: 04 de agosto de 2009
HORÁRIO: 08:30h
PRESENTES: Gilmar Antônio da Rosa, Vilmar Comassetto, Roberto Kurtz Pereira, 
Cláudia Schiavini, Maycon Pedott, Simone Marció e Idair Piccinin. O presidente do 
Comitê fez abertura da reunião expondo a pauta para a discussão. Inicialmente o 
presidente fez um relato da última audiência em que Gilmar e Comassetto participaram 
na SDS com o senhor Rui  Antunes e César Seibt no dia 30 de junho de 2009 para 
apresentar os projetos de medição de vazão dos poços profundos e de capacitação e 
mobilização dos membros do comitê e sociedade da bacia em gestão da água.  A 
respeito dos projetos, a SDS pediu que no projeto sobre mobilização do comitê, com 
valor previsto de R$70.000,00, os ítens a serem financiados fossem mais discriminados 
com os respectivos valores especificados. Também houve a proposta de repasse de 
recursos via subvenção social no valor de R$25.000,00, também para capacitação dos 
membros do comitê por iniciativa da própria SDS. A proposta do conselho é de 
reivindicar a liberação dos recursos para os dois projetos. Se entende que esses recursos 
poderiam ser utilizados para a mobilização social, manutenção das atividades do comitê, 
ampliar sua estruturação e discussão do plano de bacia. Gilmar ficou de reenviar o 
projeto e encaminhar essa proposição. Outro assunto foi a divulgação do Diagnóstico do 
rio dos Queimados. A proposta é retomar o contato com a FUNDEMA para agilizar o 
processo de divulgação do conteúdo do referido documento. Roberto ficou encarregado 
de encaminhar essa questão. Também discutiu-se o pedido da senhora Gedalva Ribeiro, 
doutoranda em geografia pela UFSC, que tem interesse em atuar junto ao comitê como 
colaboradora voluntária para desenvolver sua pesquisa de doutorado com tema voltado 
ao meio ambiente na bacia. Na correspondência, fez o pedido para que o comitê 
manifeste seu interesse. Para tomar essa decisão os conselheiros solicitam que a mesma 
apresente os objetivos com a sua atuação e um Plano de Trabalho a ser desenvolvido. 
Sobre o Plano Estratégico de Gestão Integrada da Bacia Hidrográfica do Rio Jacutinga e 
suas bacias contíguas a direção do comitê deverá fazer uma cobrança junto à SDS e 
empresa MPB sobre o andamento das etapas do plano e que o comitê seja informado de 
modo mais frequente sobre o desenvolvimento das diversas etapas.  Sobre o cadastro de 
usuários foi informado que técnico da COPERDIA Brás Conte procurou o comitê e o 
Consórcio Lambari a fim de obter maiores informações e possibilidades de capacitação 
sobre o cadastramento de usuários, pois o objetivo é dinamizar essa ação junto aos seus 
integrados e posterior cadastramento. O comitê e o consórcio se colocaram a disposição 
e já estão atuando com informações e capacitação. Da mesma forma discutiu-se a 
pequena adesão ao cadastramento de usuários no município de Seara, Concórdia e 
Xavantina. Sobre Seara, decidiu-se propor junto à Secretaria Municipal de Agricultura 
uma reunião entre membros do conselho consultivo do comitê da bacia com técnicos e 
lideranças locais ligados ao setor produtivo para discutir ações de nova mobilização 
social para o cadastramento dos usuários no município de Seara. Comassetto ficou de 
fazer o contato com o Secretário Municipal de Agricultura. Propõe-se a data de 25 de 
agosto na parte da manhã. Sobre Concórdia e  Xavantina, decidiu-se que após a 
mobilização de Seara, se faria essa mesma ação nesses municípios. Nada mais havendo 
a tratar o presidente encerrou a reunião e eu Vilmar Comassetto, Secretário Executivo 
do Comitê Jacutinga redigí a presente Memória.                   


